

CYCLISME Tour de France

# Thomas Voeckler, héros à Herbitzheim

En signant deux victoires d'étape sur le Tour de France et en terminant avec le maillot à pois, Thomas Voeckler a prouvé qu'il avait l'étoffe d'un grand. A Herbitzheim, sa famille est fière de lui.

Le cycliste a vécu les cinq premières années de sa vie dans ce village alsacien où son père était médecin généraliste. Sa tante Caroline et son oncle Jean Juving y tiennent un restaurant. Tout un pan de mur est consacré au champion. On y aperçoit le maillot de champion de France et surtout la fameuse tunique jaune qui l'a rendu si populaire en 2004. Il a remis le couvert en 2011. «On attend maintenant qu'il nous ramène le maillot à pois», s'enflamme Caroline Juving.

## Du jambon fumé fait maison

Lorsque le Tour est passé en Lorraine, le couple est allé lui rendre visite à l'hôtel après l'étape Epernay-Metz. « Il commençait à se sentir mieux. Au début, il ne pensait pas y arriver. Ses coéquipiers le poussaient, tellement il avait mal aux jambes. Il nous a dit qu'il tenterait une échappée la troisième semaine », raconte Caroline. Jean poursuit : «Je lui ai rapporté une vingtaine de tranches de jambon fumé maison qu'il a partagé avec ses coéquipiers».

Le coureur étant accompagné de sa famille, c'est avec un grand plaisir que les Juving ont

retrouvé Julie, la femme de Thomas, et ses deux enfants, Mahé, âgé de quatre ans et Lila, un an. «Je me suis éclatée avec les petits », s'enthousiasme Caroline. Le couple s'était rendu à Metz avec un ami, Christian Potier, originaire de Herbitzheim, qui vit aux Etats-Unis. Revenu au pays pour quelques jours, celui-ci s'est passionné pour le Tour et son héros alsacien avec lequel il s'est fait photographe. Rentré chez lui, il s'est empressé de publier cette photo sur Facebook. Un souvenir qu'il n'est pas prêt d'oublier.

Cécile Hertzog, employée au restaurant, se souvient avec émotion du petit garçon qui venait manger avec sa mère. « Il était assis sur le rebord de la fenêtre. Je lui changeais les couches ». Manuel Debra, fan de la première heure, a sillonné ce week-end le village, agitant le drapeau d'Europcar. Camarade de jeux du jeune Thomas, il rêve de créer un fan-club.

## Une place Thomas-Voeckler

Fier de l'exploit réalisé par le coureur, le maire Michel Kuffler confirme ce qu'il a déjà annoncé l'an dernier: la place de la Mairie portera le nom Thomas-Voeckler. «Les travaux ont démarré. Lorsque la place sera rénovée, nous l'inviterons. Sa combattivité est un exemple pour nos jeunes. Cela prouve qu'avec des efforts et de la volonté, on peut réussir». ■

M.-T.H.D.



Les Juving ont tapissé un pan de mur avec les maillots dédiés par le champion. PHOTO DNA